

nos jours, nombreux sont celles et ceux qui vivent et travaillent en des lieux différents et sont également mobiles pour leurs loisirs. Les besoins varient souvent énormément d'un individu à l'autre. Comment l'Eglise peut-elle réussir sa mission face à des univers de vie qui évoluent en profondeur, quelles sont les conséquences de ces évolutions pour la présence et le travail de l'Eglise? Pour y répondre, des thèses ont été d'abord présentées puis discutées lors des conférences. Il s'agissait de questions dont l'actualité dépasse largement les limites du territoire des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure et auxquelles il convenait de trouver de solides réponses tant au niveau local que régional.

Evénements internes

En 2018, le ZETI, la traditionnelle sortie du personnel «Zusammen - Ensemble

– Together – Insieme», nous a menés à Aeschi. Dans l'impressionnante église du village, un message a été délivré aux collaboratrices et collaborateurs nouvellement arrivés et aux jubilaires. Après le repas de midi au restaurant Chemihütte, nous nous sommes répartis en plusieurs groupes pour enrichir nos connaissances sur la flore alpine, découvrir un élevage d'alpagas, ou encore visiter le village.

La fête de Noël avec l'ensemble des collaboratrices et collaborateurs a été organisée par le secteur Paroisses et formation. Elle s'est déroulée au Drahtesel à Liebefeld, une entreprise engagée dans le domaine de l'intégration professionnelle, et qui propose des emplois à des personnes au chômage. Après un culte émouvant célébré dans «l'étable» du Drahtesel, les participants et participantes ont été conviés à un repas dans le restaurant de l'entreprise.

En septembre, le Conseil synodal a visité la paroisse d'Habkern; le conseil de paroisse et la pasteur titulaire lui ont présenté les activités bénévoles très variées accomplies dans ce petit village montagnard.

Fédération des Eglises protestantes de Suisse (FEPS)

Quatre assemblées des délégués (AD) ont eu lieu durant l'année sous revue. Les AD ordinaires se sont déroulées en été à Schaffhouse et en novembre à Berne. Les assemblées extraordinaires étaient nécessaires en raison des travaux sur la nouvelle Constitution. Le 18 décembre 2018, l'AD a approuvé le texte de cette dernière qui avait été révisé en deux lectures, donnant ainsi son feu vert à la nouvelle Eglise évangélique réformée de Suisse (EERS) comme communion d'Eglises au niveau suisse

— Suite à la page 10 —



Les participants aux conférences pastorales travaillent d'arrache-pied à l'élaboration d'une «Charte pour les trois ministères».

Conseil synodal (2015 à 2018)

Département Présidence
Président du Conseil synodal
 Andreas Zeller, pasteur,
 Dr théol., Münsingen

Département C&TN-Migration
Vice-présidente
 Pia Grossholz-Fahrni, spécialiste en communication/professeure de gymnase, Muri

Département Services centraux
 Roland Stach, pasteur, Bettlach

Département Paroisses et formation
 Stefan Ramseier, pasteur, Berne

Département Théologie
 Lucien Boder, pasteur, Vauffelin (décédé en cours de mandat le 15 août 2018)

Département Catéchèse
 Iwan Schulthess, pasteur, Büren zum Hof

Département Diaconie
 Claudia Hubacher-Eggler, enseignante, Schwarzenburg